

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

**10**  
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

**10**  
céntimos semanales

DESDE MI ENCIERRO

## ¡Despertad, hambrientos!

Por fin los gritos del hambre, los gritos de los hambrientos, se dejaron oír en el mitin del pasado domingo en la Casa del Pueblo, en pró del abarataamiento de las subsistencias.

Horas era ya que la clase proletaria de Alicante, diera señales de vida y que la apatía con que se miraban los abusos que con nosotros comete esa burguesía protectora de acaparadores, ladrones, desapareciera de una vez.

En Alicante venimos sufriendo más que en ningún punto de España y con menos razón, ya que nuestra huerta es rica y nuestros campos dan los suficientes alimentos para el vivir, si vivir se le puede llamar a esta muerte proporcionada en pequeñas dosis, por culpa de los que nos mal administran que son los únicos culpables de nuestro malestar que ya va picando en escandaloso abuso, en exagerado abuso.

Por desgracia aquí que los jornales son tan bajos, que lo que se nos da por una larga y pesada jornada es tan mezquino, que no podemos, aun haciendo todos los esfuerzos, poder atender a las primeras y perentorias necesidades de la vida.

El pan se nos vende malo, caro y falto de peso; el aceite, arroz y azúcar no se puede comprar, pues a más de venderlo adulterado todo, es artículo de lujo para nosotros, ya que a los precios que estos se vende, son caros hasta la exageración.

El carbón está por las nubes y si nos acercamos a comprar leña para poder guisar, cuando guisamos, no encontramos más leña que la que nos está dando el Gobierno a los que tenemos el atrevimiento de señalar los defectos de que adolecen nuestros papás.

Las verduras, que los cerdos no las querrian, nos las estamos comiendo a tan altos precios, que medio kilo de patatas nos viene a costa veinte céntimos.

Todo esto y otras cosas más que enumerarlas sería trabajo inútil, ya que en el ánimo de todos está, si unimos los arbitrios que hemos de satisfacer para que a nuestra costa vivan los que no trabajan, se verá fácilmente que es preferible morir a vivir del modo que lo estamos haciendo.

Nuestros gobernantes no se preocupan; ellos están hartos, no sienten el hambre como la sentimos nosotros y como nosotros somos los que verdaderamente tenemos más derecho a vivir,

porque lo producimos todo, tenemos que hacer algo que haga temblar a los que nos gobiernan, a los que desinteresadamente nos administran y este algo no debe ser solo hablar, hay que hacer algo práctico y acabar de una y para siempre con toda esa taifa de parásitos, de sanguijuelas que no nos deja ni un dar de comer a nuestros hijos.

Ya despertó el pueblo alicantino, y este despertar debe ser el primer estímulos que haga arder la llama de esta hoguera que es necesaria, que es imprescindible hacer arder.

Nuestra apatía de siempre nos ha hecho acreedores al calificativo de eunucos ó mujerzuelas, hagamos que desaparezca ese estigma, y que volvamos a ser el pueblo que antes fué, el que siempre supo demostrar que nuestro civismo nos puso al lado de los hombres macho.

ANTONIO MOSCAT GINER  
Carcel de Alicante 12 II-916.

## Postal diaria

Cuando decís que se debe dar el bien a cambio del mal, os engañáis. El mal es una cualidad innata en vosotros, y por eso de poquísimo valor. El bien, por el contrario, lo habéis inventado vosotros, pagándolo caro, y por eso es una cosa preciosa, un objeto raro, tanto, que nada hay sobre la tierra de más bello. Por esta razón, colocar el bien al mismo nivel del mal es para vosotros desventajoso e inútil.

Yo os digo: dad el bien sólo a cambio del bien, y tened cuidado de no dar nunca más del que habéis recibido; a fin de no despertar en el hombre el sentimiento de la usura. El hombre es avaricioso; si una vez le dais de lo que espera, en otra ocasión querrá todavía más.

Pero no le deis menos de lo que espera; porque el hombre es también tenaz en el odio, y si te engañáis una vez, dirá que sois un estafador, dejará de estimaros y nunca más os hará un bien, sino una limosna.

Hermanos, sed, pues, estrechamente exactos en pagar el bien que se os haga, ya que nada hay tan triste ni tan rebugnante en el mundo como el hombre que hace una limosna a su prójimo... Pero cuando se trata del mal, siempre el centuplo; sed cruelmente generosos en vuestro pago cuando queráis recompensar a vuestro semejante del mal que os haya hecho. Si cuando le habéis pedido un trozo de pan os da una piedra, arrojadle encima toda una montaña.

MÁXIMO GORKI.

Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO

## Ironías...

### El mitin del hambre

Los oradores que el domingo tomaron parte en el mitin de las subsistencias, estuvieron muy elocuentes, fueron muy aplaudidos, y... «ahí me las den todas», han dicho, dicen y dirán los políticos y los explotadores.

Y la verdad es que no les falta razón para reírse del pueblo y sus miserias.

Desde los tiempos de Cicerón, siempre ha sido la tribuna pública el paño de lágrimas donde fueron a llorar sus penas y contar sus cuitas los sentimentalistas.

Todos los políticos son gentes que conocen sobradamente las necesidades de los pueblos. Todos los explotadores están convencidos del crimen que cometen con la clase obrera, pero unos y otros, even con indiferencia, lo que en los mitines se dice contra ellos porque todas las protestas quedan localizadas donde se pronuncian.

La gran familia de parásitos se descompone en dos grupos: políticos que engañan al pueblo, y explotadores que al pueblo roban.

Así estas gentes se entienden, porque su finalidad es la misma: robar y engañar. Y ¿cómo nó si son dos almas en un solo cuerpo?

¡Hacen poco todavía!  
—No hagamos caso de esa sermonea— dicen los políticos y los explotadores—, dejémosles con el derecho de la protesta, que es el derecho del pataleo, que mientras hablen y no peguen seguiremos nuestro camino caballeros en el pueblo roncante.

No quiero yo decir con esto que están demás los mitines de protesta. Lo que quiero demostrar es que están pasadas de moda, y que por anticuados, deben «reformarse» con otros procedimientos más adecuados a las circunstancias.

Además, entiendo que es vergonzoso pedir pan con lágrimas y lástimas, y más aún cuando los que lo piden son hombres que están en el pleno goce de sus facultades físicas y morales.

Pedir a los políticos que se abaraten las subsistencias; pedir a los burgueses y explotadores de toda calaña trabajo y aumento de jornal; pedir a los acaparadores y expendedores de artículos de primera necesidad que no nos roben, y pedirlo como quien implora un mendrugo de puerta en puerta, es convertirse en «Pierrots» y entonar cantos amorosos a la placidez de la luna.

Sigamos, compañeros; sigamos con

nuestras protestas, ya en la prensa, ya en el mitin, que «nuestro triunfo» pronto tardará.

Lo malo será, que cuando venga el soñado «triunfo», ya habremos muerto de un atracón de elocuencia

SINTIERRA

## Filosofía de un parásito

Después que Juan Trabaja, fatigado, dejó el quehacer del día, concluido, fue a cenar, y cuando hubo ya cenado, se echó en el lecho y se quedó dormido.

El profundo sopor que le rendía no tardó en ausentarse, porque luego el pobre Juan sentía un grinde y pestinaz desasosiego. Queriendo ver, llevado de un berrinche, cuál de su malestar era el agente, se levantó a las tres de la mañana, y vio una chinche que le estaba picando fuertemente.

¡Ah, insecto vil! ¡Parásito maldito! —gritaba Juan.— ¡No lograrás la huida! En pago de tu péfido delito vas a perder sin remisión la vida.

La chinche, haciendo alarde de buen sentido, replicó: ¡Cobarde! A hacer tal desatino no te metas para que tu injusticia no se note: si el parásito fuerte le respeta, ¿por qué del débil vas a ser azote?

Observa que darás de cobardía una prueba, al matarme bien patente. ¿No es más chinche que yo la burguesía y la dejás vivir tranquilamente?

A. ORTIZ

## RAPIDA

### Justicia humana

¡Justicia!... Bella palabra, frase sonora y armoniosa, sonido que susurra en nuestros oídos, y que penetrando hasta el corazón, nos habla de equidad, de respeto, de cuanto palpita en el alma de los seres que se han elevado sobre el pavés de la barbarie medioeval primitiva.

La justicia que juristas y concedores de las leyes definen de varias maneras, no es otra cosa que, ese sentimiento que existe, aunque ignoto, en el alma de todo ser humano y que le obliga a reconocer la FINALIDAD Y RAZON DE LA EXISTENCIA.

Sin embargo, la justicia del hombre, es muy distinta a la justicia verdadera, por cuanto esta garantiza la VIDA, y la humana, como invención de los hombres, sigue los pasos torpes de este, a través de la historia plagada de errores.

La justicia humana, no es más que el refinamiento, la aristocracia de los

defectos y vicios humanos, por lo que en vez de culpar á esta, cuando nos demos cuenta de los errores inveterados de qu' adolece y debemos culparnos nosotros mismos.

FRAY FELIU

## Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo  
Santos Médicos, número 2

## De Telégrafos

El señor jefe de la provincia nos participa haber inaugurado el servicio de telegramas comerciales según real decreto publicado en la «Gaceta».

Estos telegramas sólo deben contener ofertas y demandas de mercaderías y órdenes de bolsa.

Estarán redactados en español perfectamente claro, sin permitirse claves, cifras ó signos convencionales, á excepción de las abreviaturas comerciales admitidas por el uso constante.

Se admitirá la supresión de artículos, proposiciones, conjunciones á otras partículas gramaticales cuya omisión no reste sentido al texto del despacho, pero no conceptos extraños á la negociación mercantil.

Sólo se presentarán para su expedición hasta las doce.

Si la redacción de un telegrama comercial fuere dudosa y el expedidor se negara á modificar el texto, aclarando su sentido, se tazará el despacho por perjuicio del derecho que asista al interesado de justificar el carácter comercial del mensaje, solicitando la devolución del exceso de tasa que resultara.

La tasa que se aplicará á esta clase de telegramas, será de un cincuenta por ciento menos de la tarifa gen'ral.

En las indicaciones eventuales se anotará la palabra COMERCIAL que será transmitida gratis.

Serán transmitidos y entregados como los telegramas ordinarios sin restricción en su curso y entrega.

## Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HO'

1.º La película de actualidad titulada:

La bilis de un monterilla

2.º Entrada en la pista por el tonto

Sr. Tabarquini

3.º La pantomima de gran aparato titulada:

Un sucio negocio por electricidad

Nota.— Se recomiendan los grilletes.

# LA LUCENTINA

## Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

### LA LUCENTINA

Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasia, núm. 17.—ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

### Calzado de lujo

### Música en la Explanada

Mañana por la tarde ejecutará la Banda Municipal en la Explanada, el siguiente programa:

«El Titiritero», pasodoble.—Parés.

«Danzas noruegas».—Grieg.

«Barcarola».—Pérez Casas.

«Tristán é Iseo», selección primer octo.—Wagner.

«Los Maestros Cantores», preludio primer acto.—Wagner.

Marcha de la ópera «El Profetas».—Meyerbeer.

## COR

Hace irrompible é impermeable el piso de las

30 céntimos bloque

De venta en la Ferreteria «El Ferrocarril» y en las droguerías principales.

Depósito: San Ildefonso, núm. 10

ALICANTE

Faltan representantes en los pueblos

## Teatros y cines

### Teatro Nuevo

Esta noche, en el Teatro Nuevo, y como día de moda, se proyectará la emocionante película en tres partes titulada «Limite del Nirvana». La película del natural titulada «Tipos vestidos y peinados en Holanda», y el estreno de la festiva película cómica titulada «Kri-kri tiene un duelo».

### Salón Moderno

Con gran éxito continúa proyectándose en este espacio cine, la interesante película «El cofrecito negro», teniendo lugar hoy la exhibición de la cinco y seis serie, completando el programa con la graciosa cinta del género cómico «Poder hipnótico».

### Cine Sport

En el Cine Sport, y en la primera sección, se pondrá en escena la comedia lírica en un acto y cuatro cuadros titulada «Sor Angélica».

La despedida de la bella cantante Ida Dermý y de las simpáticas dancistas bailarinas Hermanas Hellet, las que tomarán parte en todas las secciones.

También se proyectarán las películas «El Secreto del 345 corto» y la cómica «Por unos pantalones».

## NOTICIAS

A las obras que se vienen realizando en la reforma del monumento á los mártires de la Libertad, se les ha dado un gran impulso estos últimos días.

El escultor Bañuls á quien le fué encargada dicha obra se proponen que quede terminada para antes del día 8 de Marzo.

Ha fallecido en esta capital la señora doña Anunciación Chaques.

Nuestro pésame á su distinguida familia.

SE ALQUILA—El establecimiento conocido por el de (Tonet) con todos sus enseres, situado en la Plaza de la

### Matrimonio civil

En breve contraerá matrimonio civilmente, el consecuente propagandista del libre pensamiento, nuestro estimado amigo don Arnaldo Alarcón Lopez, con la simpática señorita Remedios Rovira.

Es un ejemplo para los débiles de espíritu, y una lección para los que se pagan la vida protestando del catolicismo y reciben, al pie del altar, la bendición de un hombre investido de santidad.

Para el domingo venidero está anunciado el debut en la plaza de Toros de una notable compañía de circo.

### Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo

Ha comenzado la repantación de arbolado en las calles y pasos de capital.

Ha sido trasladado á la estación sanitaria de Mahón, D. Enrique Garcia, director que era de esta estación marítima.

El rector del distrito ha nombrado maestra interina de Cocentaina á doña Eduarda Martínez, y á don Leopoldo Manresa Almira maestro de Sección interino de las graduadas de Alicante con el haber anual de 500 pesetas.

La alcaldía de Orihuela ha expuesto al público el padrón de las cédulas personales para el presente año.

La alcaldía de esta capital ha remitido al gobierno civil extracto de los acuerdos adoptados por dicha corporación durante el pasado mes de Enero.

El Ayuntamiento de Elda, ha sacado á concurso la plaza de Depositario de fondos municipales, dotada con el haber anual de 800 pesetas.

SE VENDE una estantería de bar en buen uso con mármoles y cristales Razón carpintería de la calle del Parque 16 (Provincial).

En la última sesión verificada por este Ayuntamiento quedó acordada la celebración en esta capital de la simpática Fiesta del Arbol.

Con su distinguida familia se encuentra pasando una temporada en su finca «Apsolo», de las afueras de esta capital, nuestro respetable amigo, el Inspector Provincial de Sanidad, don José Gadea y Pro.

Esperamos que alguno ó algunos, de los concejales que se dicen defensores de los intereses del pueblo, hará Luz en el asunto del material eléctrico desaparecido del Municipio

Esperamos... ¿sentados?

## Barcelona

### Las huelgas

Afortunadamente las huelgas casi han concluido y gracias á las Cooperativas que van estableciendo esta semana los fabricantes, se han conjurado otras huelgas que se anunciaban, pues las citadas Cooperativas tendrán tanta importancia económica por sus capitales, (ya que de primer momento se han invertido según propia confesión del presidente del Fomento del Trabajo Nacional unas 100.000 pesetas) que los obreros podrán adquirir los viveres con un 20 ó 25 por 100 de beneficio sobre los precios actuales. Además muchos Bancos, Sociedades y particulares están elevando el sueldo á sus dependientes de un 10 á un 20, por 100, obteniendo por lo tanto los obreros de levita las mismas facilidades que los de las fábricas y talleres.

Esto es muy conveniente, porque aquellos atravesaban una crisis muy aguda.

### De arte

Se han recibido 2 cablegramas de New York que dicen lo siguiente:

Ha sido aquí estrenada con éxito grandioso la ópera «Goyescas» del maestro Granados. Diez veces fué llamado al palco escénico.

El embajador de España comunicó al Rey don Alfonso: Triunfo maestro catalán. Debutado Metropolitano cantando «Luccia» Maria Barrientos.

Estos dos éxitos han regocijado á nuestros dilettantis.

El Corresponsal

# Alcoy

## Por buen camino

No puedo por más que aplaudir la conducta observada por el concejal señor Chinchilla, en su desempeño de presidente de la comisión de Pelicía de abastos.

Muchos son los concejales que han desempeñado dicho cargo, pero pocos con el celo del señor Chinchilla, que está realizando una obra humanitaria en favor del pueblo, que de tiempo inmemorial viene siendo víctima de los «cacos» comerciantes sin conciencia, de este desdichado pueblo, todo por culpa de las autoridades, que no se preocupaban de los intereses del pueblo.

Gracias á dicho concejal, empiezan á tener unas pocas garantías los consumidores de esta ciudad.

Prueba de ello que en el poco tiempo que desempeña dicho cargo, se han decomisado muchos kilogramos de pan falto de peso, poniendo multas de 25 pesetas por infracción de las ordenanzas municipales referentes al régimen de mercados.

Siga, siga, señor Chinchilla, por el camino emprendido, y verá cómo el pueblo sabe hacer justicia, porque dejará de ser robado por los que tanto tiempo han venido explotando al humilde jornalero, y á todas las clases sociales de este pueblo.

Y para el efecto publico una pequeña lista de los «cacos» denunciados:

- Rafael Romá Soler, 3 pesetas.
- Lorenzo Carbonell, 2 id.
- Rafael Romá Soler, 10 id.
- Eduardo Gomis Gomis, 1 id.
- Fernando Vila Aznar, 15 id.
- Miguel Valor Zaragoza, 10 id.
- Isabel Julia Murillo, 2 id.

José Llorens Llorens, 2 id.  
Miguel Valor Zaragoza, 25 id.  
De seguir así dicho concejal radical, estoy bien seguro que los ciudadanos todos sabrán hacer justicia.

## Para el señor Inspector de Higiene

Nos dicen, que hace por espacio de dos meses se denunció que en la casa núm. 17 de la calle del Beato Nicolás Factor había un vecino que se dedicaba á la cria de conejos, lo cual es contrario á las reglas de higiene y contra la salud de los vecinos.

Según nos comunican, se dió orden para que desapareciera este foco de infección, como también de blanquear toda la casa, y á pesar de esto, todo continúa en el mismo estado que antes.

¿Podrá el señor Inspector de Higiene girar una visita sobre dicha casa y dar las órdenes necesarias en caso que sea verdad?

## Para el arquitecto municipal

Igualmente nos denuncian que en la misma casa antes mencionada se han instalado algunas fuentes, y un lavadero, sin que se haya pedido el correspondiente permiso al Ayuntamiento ó sea á la comisión de fuentes y cañerías.

Espero que esto se averigüe y en caso de ser verdad, cuanto sea dicho, obrarán en consecuencia las autoridades correspondientes en estos asuntos.

¡Se hará!

## Curaciones

En la Casa de Socorro se han hecho las siguientes curaciones:

- Carlos Erquín, de catorce años, domiciliado en la calle de San Jaime, número 4, ha sido curado de una herida contusa en el dedo índice izquierdo trabajando en el taller de José López.
- Rafael Payá Llepis, de 16 años, de

una herida contusa en el pie izquierdo originada prestando sus trabajos en el taller de don Francisco Pérez.

Francisco Vidal Albert, de cincuenta y nueve años, casado, domiciliado en la calle de San Rafael número 7, ha sido curado en la Casa de Socorro de una herida contusa en el dedo medio izquierdo que se produjo en un taller.

Pronóstico leve.

## Ramón Ripoll

Tetras y grabados en madera Sagasta, 55

## De la guerra europea

### Solteros á filas

Londres. El rey Jorge ha dirigido una proclama al pueblo, llamando al servicio de las armas á todos los solteros.

### Quebras alemanas

Poldhu. Un telegrama de Montenegro anuncia que han quebrado cuat o importantes casas alemanas del Uruguay, dejando un pasivo de doce millones de frances.

### Bombardeo

San Peterburgo. La flota del mar Negro, según comunica el almirante con fecha 9, ha continuado bombardeando las posiciones turcas de Vitzo, entre los cabos de Loros y Norenit, apagando las baterías otomanas.

El mismo día la flota se apoderó de un velero turco, apresando á 25 tripulantes.

### Fugas de vapores

New York. Circula la noticia de que se han escapado los vapores alemanes «Bahrenfell» y «Turpin», que estaban internados en Buenos Aires y Punta Arenas, respectivamente.

Se dice que todos los vapores alemanes internados han recibido orden de escaparse a la primera ocasión.

### Zeppelin perdido

Poldhu. Un telegrama de Copenhague anuncia que el zeppelin «L. 20», que sufrió averías, flota á la deriva en el mar del Norte, cerca de la costa alemana.

### Ampliación militar

Nordesich. El Gobierno ha llevado á la Cámara un proyecto de ley ampliando el tiempo de servicio militar hasta los cincuenta años de edad.

### Regreso

París. El presidente del Consejo y M. Bourgeois ha llegado esta tarde, procedentes de Italia.

M. Albert Thomas ha quedado en Milán.

## Diversiones públicas

### CINE SPORT

Funciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberich, en la que figura triple trío de J. María Fons. — Preferencia 35 céntimos. — General, 15.

### BALON MODOLENO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las salas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante. — Preferencia, 15 céntimos. — General 5.

### TEATRO NUEVO

Todas las noches estradas de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. — Preferencia 15 céntimos general 5. Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

### J. M. O. V. I. L. L. O.

Gran partido en combates y gorras para caballeros. — Últimas novedades en el abrigo.

### PRECIO FIJO

Altamira 12 (antes Princesa)

... nes miles de francos para sostener mis intereses, y he tenido que pasar la vergüenza de decirte, y tú me contestaste que serías feliz en servirme.

¿Por qué has faltado? ¿Quién te entretiene?

Tú sabes que soy celosa de todo lo que te rodea y muero de deseo de tenerte mio para siempre.

¡Oh, vencer sobre todas tus afectos y poseerte yo sola!

Emiliano, te espero, no olvides las horas deliciosas pasadas juntos que hoy te esperan más ardientes todavía.

Te adora y te besa tu

Daria.»

«P. D.—No olvides que mañana vencen dos letras, importantísimas para mí, haz que no tenga que dirigirme más que á ti, mi único amigo y confidente.»

Celso sonrió con desprecio. Bastaba esa carta á revelar el alma de esa maia mujer.

—Y ¡yo la he llamado con el nombre sagrada de madre!—pensó estremeciéndose.

No debía haber aceptado su defensa, ni ir á verla, lo sé; pero sucedió que me encontré entre sus brazos, y cuando ella, llorando y toda confusa, balbució: «Dios mio... Dios mio... ¿qué hice? soy una mujer perdida», creí ser un gran culpable, y cayendo á sus pies le pedí perdón...

Esa comedia duró por algunos días. Daria me decía que era la primera vez que sentía amor. La creía, y por ella me olvidaba de ti, Raimunda, que verdaderamente amaba, y de mi hijo, que era mi orgullo, y perdía todo mi energía bajo sus miradas, sus palabras, y me arruinada por ella.

Sin embargo, Daria se reía de mí.

Pronto supe quién era y cómo vivía. Esa mujer había nacido ambiciosa y quería ganar camino. El marido, un hombre verdaderamente honrado, noble de cuna y de hecho, le servía de pantalla. Era gerente responsable de las faltas de su mujer sin saberlo. Y mientras él, en caso de medios, quedaba siempre siendo un simple empleado de un Banco, Daria era el astro de nuestra sociedad elegante, derrochando

### La función de la Prensa

Para esta noche miércoles se ha organizado una gran función extraordinaria á beneficio de la Asociación de la Prensa Alicantina, cuya función se celebrará en el Teatro Principal, dando comienzo á las nueve de la noche.

De nuestro estimado colega «El Correo» tomamos el programa de dicha función, que es como sigue:

1.º La opereta en un acto dividido entrez cuadros y un intermedio, libro de Felipe Pérez Capoy música de Leo Fall, «Mary, la princesa del delar», interpretada por los aplaudidos artistas del Cine Sport, que prestan gustosamente su concurso á la Prensa.

2.º El bonito y delicadísimo diálogo, encanto de los públicos, titulado «De pesca», interpretado por los distinguidos artistas señora Antón y señor Alvarez.

El precioso monólogo «Peal» desempeñado por la señorita Celia Mollá.

3.º La magnífica zarzuela en un acto, «La verbena de la paloma», desempeñada por encantadoras jóvenes pertenecientes á la buena sociedad alicantina.

4.º Desfile, ejercicios é himno á la Bandera, por los Exploradores alicantinos.

Se admiten encargos en la Asociación de la Prensa para esta función.

### Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia Asistencial de partes á domicilio.— Academia preparatoria para la carrera de matronas.— Hospedaje para embarazadas.

Carretera de San Vicente núm. 33 piso primero.

# Nuestras reformas

*Al finalizar el pasado año, llenos de entusiasmo, animados de los más laudables propósitos y alentados por el favor que el público, compenetrado con nuestra causa nos dispensa, acariciamos la idea de introducir en nuestra publicación algunas mejoras que testimonie aquella gratitud para con quienes nos ayudan.*

ALICANTE OBRERO reitera con estas líneas su agradecimiento para todos los que le han ayudado á consolidarse y á ser un baluarte fiel de moralidad en todos los órdenes, á conservar su integridad independiente, á hacer campañas de saneamiento en defensa de los intereses del pueblo, sin claudicaciones materiales vergonzosas, porque este periódico no tiene otro dueño y señor que ese público que le sostiene en su noble postura de espíritu independiente. Por eso no vacilamos en sacrificarlos y dotar al periódico de una justa evolución que compense aquellos sacrificios de quienes nos ayudaron á llegar hasta la meseta de esta consolidación, base de la vida libre de compromisos políticos y particulares.

Enemigos de autobombos, sirven estas líneas de contestación á las muchas preguntas que recibimos sobre nuestras mejoras; solamente decimos hoy que estas no gravarán en nada á nuestros lectores, y que tan pronto sean vencidas las dificultades que nos imposibilitan llevarlas á la práctica, estamos seguros que han de ser bien recibidas por nuestros constantes favorecedores.

lo que ganaba con su hermosura y gracia irresistible.

El que le trazaba el camino y la ponía en boga era un aventurero audaz, que había sabido introducirse en la sociedad, siendo admirado por su desenvoltura y buena presencia, así como por sus derroches, aunque nadie sabía dónde encontraba el dinero para pagarlos.

El aventurero, que se hacía llamar barón d'Arpino, era el amante de corazón de Daria. Esa fué mi cobardía: á pesar de saberlo, no pude separarme de ella; bastaba que la viese un momento y me sonriera para caer á sus pies implorando su amor, y hubiera seguido en esa debilidad si tu alma santa no hubiera venido en mi ayuda.

Cuando empecé á razonar y la venda cayó de mis ojos, no vi en esa mujer más que una vulgar intrigante, y al ver como ha empujado á Giustino Rieti hacia el deshonor y la muerte, he buscado todas las pruebas para poder un día aplastar á esa víbora y á su amante en el caso de que quisiera intentar algo en contra de nosotros, porque tu desprecio ha herido á Daria más que la negativa del di-

nero, y que ha pronunciado palabras de amenaza en contra tuya.

No quiero el escándalo por el honor de nuestro nombre, pero conservaré estos documentos que pueden ser nuestra defensa y tu veuganza.»

El señor Emiliano Trevi no había escrito más. Celso quedó pensativo y emocionado.

¿Por qué su madre no le había mostrado esos papeles ante su matrimonio con Antonia? ¿Pero hubiera él entonces prestado fe á lo que su padre había escrito? No había sido sordo como él á la voz del honor, del deber? Y además, ¿habría hecho responsable á Antonia de las culpas de su madre?

Celso pasó una mano por su frente ardorosa, y abrió una de las cartas del paquete.

Era de Daria, firmada con su nombre.

Escribía al señor Trevi lo que sigue:

«Emiliano:

Hace tres días que no te veo, y no se qué pensar de ti. ¿Quién puede tenerte lejos de la que hace pocos días llamabas tu único amor? Sin embargo, sabes que me encuentro en un momento apurado y que me hacen falta algu-

### Escuela Modelo

Calle de Calderon de la Barca

Grandes reformas. — Hermosos patios — Salones ventilados — Enseñanza moderna. — Francés — Dibujo — Gimnasia.

PRECIOS ECONÓMICOS

CLASES DE NOCHE

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convencereis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

### Sucesos

#### Accidente del trabajo

En la clinica municipal ha sido asistido el obrero de la Junta de Obras del Puerto Manuel Garcia Coloma, que se produjo casualmente trabajando, una herida en el pié izquierdo, pasando después de curado á su domicilio.

#### En Petrel

En la partida de Pedreras próximo á Petrel ha sido hallado en una balsa de riego el cadáver de Plácida Poveda Poveda, de 46 años. La desgraciada Plácida tenía perturbadas sus facultades mentales. De las averiguaciones practicadas se ha comprobado que la infeliz se suicidó.

#### Cere y van.

No pasa noche sin que en la calle de la Infanta se produzcan escándalos.

Las autoridades no presencian ninguno.

### Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas, con arreglo al último plan de estudio.

SAN VICENTE 61. — ALICANTE

Tipografía Obrera

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

BOLETIN DE SUSCRIPCIÓN

Don

que habita en la calle se suscribe á ALICANTE OBRERO.

número

Los que deseen suscribirse pueden llenar este boletín y entregarlo á nuestros repartidores ó en esta Administración, San Ildefonso, número 8